



L'ANCRE

« L'espérance est pour nous comme l'ancre de nos âmes »
Hébreux 6,19



PB-PP
BELGIE(N)-BELGIQUE

N° d'agrément P505015

N°1 – janvier 2018

PRS 942259

Église Protestante Unie de Belgique, à Namur

Bd d'Herbatte, 33
5000 Namur

Compte bancaire de l'Église :

IBAN BE62 0010 8136 2161
BIC GEBABEBB

Compte bancaire Diaconie :

IBAN BE69 3501 0441 6478
BIC GEBABEBB

Tous les détails de nos activités
se trouvent en Page 2

Le Pasteur

Jean-Luc

Ramanantombotsoa

Tel: 081/262 529

pastorajeanluc@gmail.com

Membres du Consistoire

Marc Stilmant

081 211 290

Jean-Louis Stilmant

085 612 489

Jean Hamuli

081 352 732

Anne Burie

081 878 392

Eustache Niyitugabira

081 745 827

Véronique Gérard

0498 120 087

Lionel Karugarama

0483 119 980

Diacres

Françoise Heinen

Blaise Tungila

Susanne Stein

Vestine Ugiranyina

Rolande

Ramanantombotsoa

Site

www.epub-namur.be

UNE PAGE QUI SE TOURNE



Le titre de cet éditorial du premier mois de l'année ne parle pas uniquement du changement de l'année, mais il tient compte aussi des événements qui ont marqué ces quelques dernières années. Voici ceux qui ont retenu mon attention : IMMIGRATION - TERRORISME - NUMERISATION.

Rappelons-nous du Père Hamel âgé de 86 ans, égorgé dans son église. Cette histoire a secoué beaucoup de monde, mais ce qui était impressionnant, c'est l'effet de ce fait divers par la suite. Beaucoup de personnes sont revenues à la messe dans cette église.

Autre phénomène observé dans des églises en Allemagne. Des réfugiés, des immigrés viennent en Europe pour fuir la guerre. Tout à coup, des paroisses qui étaient à la limite de la fermeture ont vu arriver des centaines de nouvelles personnes converties au christianisme. Nous constatons donc, qu'on le veuille ou non, que l'avenir de l'Église en Europe passe par les immigrés. Ces derniers, qui étaient vus comme des dangers potentiels, peuvent devenir un atout, une force nouvelle pour faire renaitre l'Église.

Et enfin, la numérisation. Dans les médias, nous entendons souvent prononcer l'expression « ubérisation de la société* ». Et même l'église n'est pas épargnée par ce phénomène. La société se métamorphose et la mentalité des gens est imprégnée par cette idée véhiculée. Il est vrai que l'ubérisation touche le domaine économique, mais l'impact psychologique touche tous les secteurs.

J'ai déjà eu l'occasion de discuter avec une personne venant au culte en disant qu'elle a voulu un jour assister à un culte protestant, mais elle ne savait pas où aller. Son premier réflexe fut d'utiliser Google pour savoir où il y avait un temple dans la ville. Et à partir de là, il a visité le site de la paroisse pour voir quelles étaient les offres en matière d'enseignements et de doctrine.

L'époque où les gens allaient à la messe ou au culte en fonction de la religion de la famille est révolue. Aujourd'hui, la nouvelle génération est comme un électron libre : on ne veut plus s'affilier à une dénomination, mais, de même qu'on se rend dans des supermarchés différents, on choisit ce qu'on aime en fonction de ses attentes et de ses besoins. De ce fait, le grand défi qui attend l'église de nos jours est le suivant : Qu'est ce que notre église ou notre communauté a à offrir aux gens qui fréquentent la paroisse ?

* *Ubérisation* : phénomène économique consistant en l'utilisation de services permettant aux professionnels et aux clients de se mettre en contact direct, de manière quasi instantanée, grâce à l'utilisation des nouvelles technologies

Notre Pasteur Jean-Luc Ramanantombotsoa

Éditeur responsable : Pasteur Jean-Luc Ramanantombotsoa

*Rôle des Lecteurs**Culte des enfants*

		Garderie	CDE
07 Françoise H.	07	Huguette & Joy	Jean-Louis
14 Jean-Pol	14	Clarisse & Emmanuelle	Georges
21 Esther	21	Cristina & Damaris	Véronique
28 Carole	28	Succès & Joëlle	Au culte

LES DATES A RETENIR POUR 2018

Voici quelques dates importantes à retenir pour l'année 2018 :

Le 25 Février 2017 à 14h00 : L'assemblée d'église où tous les membres électeurs sont conviés à assister pour valider notre budget et débattre sur la vie de notre communauté. Votre avis est nécessaire et utile car nous vivons dans le système presbytéro synodal et donc chacun d'entre nous contribue la vie d'une paroisse.

Mi-Mars : Nous aurons une conférence en binôme sur la thématique de l'accompagnement spirituel dans le processus de guérison interne. Cette conférence sera donnée par le père Pierre DELPECHIN du centre spirituel LA PAIRELLE de Wépion en collaboration avec notre pasteur. Nous aborderons 3 volets (les blessures internes, la superstition et l'œuvre du Mal).

Le Vendredi Saint : Nous aurons un moment spécial, une soirée axée sur la passion du Christ en musique autour de réflexions bibliques.

Dimanche 27 Mai : Nous aurons notre premier dimanche des voisins. Une expérience d'église qui a connu du succès à Fontaine l'Evêque et au sein d'une église à Lausanne (Suisse). Nous souhaitons vivre aussi cette grâce dans notre communauté. Le concept consiste à ce que chaque paroissien invite un ami ou un collègue de bureau ou un voisin de son quartier pour venir assister à ce jour de culte qui sera suivi par un repas communautaire. L'invitation sera personnelle.

Pendant le mois de Juin : Nous aurons deux grandes activités, la célébration des 50 ans des midis de la Bible et les le WE Eglises Ouvertes.

Et comme chaque année, le dernier dimanche du mois de Juin nous clôturerons l'année académique par un repas communautaire.

NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS

- Culte tous les dimanches à **10h30** ainsi qu'un culte des enfants et une garderie
- Réunion d'étude biblique, le jeudi à **19h30** et le dernier jeudi du mois : Réunion de prière
- Midis de la Bible : Cercle œcuménique d'étude biblique tous les jeudis à **12h30**
- Activités des jeunes : vendredi à **19h30**
- Répétition musicale en vue du culte : samedi à **17h30**
- Groupes de maisons : toutes les 3 semaines (consultez le calendrier en dernière page).
- Répétition chorale : 2ème et 4ème vendredis (consultez le calendrier en dernière page)
- Permanence pastorale tous les jeudis et les vendredis matins

NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS

Maisons d'espoir

Corridors humanitaires (la suite)

Dans l'Ancre de décembre 2017, nous vous parlions de la signature d'une convention entre l'Office des Étrangers, d'une part et la Communauté Sant'Egidio associée aux cultes reconnus en Belgique d'autre part. Cet accord permet l'accueil par les églises de 150 réfugiés. L'EPUB s'est, quant à elle, engagée à prendre en charge 2 familles (Max 10 personnes). Et bien ! la première famille est arrivée dans notre pays vendredi 22 décembre. Vous avez probablement vu le reportage sur RTL-TVI. L'une d'elles a été prise en charge par les communautés de Courcelles et de Marchienne. Vous la voyez sur la photo en conversation avec Jean-Paul Lecomte, pasteur de Marchienne.



Ces deux paroisses ont regroupé leurs forces vives pour assurer un accueil de qualité. En effet, c'est là où les paroisses marraines qui supportent tous les aspects de cette mission : loger, nourrir, accompagner toutes les démarches administratives avec l'Office des Étrangers, inscrire les enfants dans les écoles, trouver un médecin de famille, ...

Sur le plan financier, c'est l'EPUB qui supporte l'entièreté des coûts occasionnés par leur nouvelle existence, jusqu'au moment où ils obtiendront leur permis de séjour et des papiers d'identité. A ce moment, ils bénéficieront d'un soutien du CPAS, ce qui allègera l'intervention de l'EPUB mais les liens créés demeureront ainsi que le soutien de la paroisse. Une estimation réalisée par la communauté Sant'Egidio a chiffré l'effort par famille pour ces six premiers mois à 17000€ environ. Concrètement, cela permet au Gp d'action Maisons d'Espoir d'assurer le soutien d'une famille. Il nous reste donc à trouver les moyens financiers pour soutenir la seconde famille qui devrait arriver dans le trimestre qui vient.

Nos dons sont les bienvenus sur
le numéro de compte de l'Église Protestante Unie de Belgique
 BE06 3100 0835 5022 - BIC BBRUBEBB

A titre d'exemple et dans le seul but de vous faire pousser des cris d'admiration, nos communautés-sœurs de Courcelles et de Marchienne ont trouvé un logement à prix modique, rénové et partiellement meublé en deux semaines de temps, dont le propriétaire acceptait de louer à des réfugiés (ce qui n'est pas évident). Ils ont organisé un battage médiatique pour trouver les meubles manquants, la literie, la vaisselle, bref tout le nécessaire pour la vie de tous les jours d'une famille qui n'a rien puis ont organisé une tournée de ramassage pour collecter les objets promis dans toute la région. En attendant de pouvoir occuper le logement, ils ont négocié l'utilisation à titre gracieux d'un presbytère d'une paroisse catholique (œcuménisme, œcuménisme) comme logement tampon. Pas mal, n'est-ce pas ?

Votre Pasteur vous propose « Le Point Cathé du Mois »

REDÉCOUVRIR UNE ÉGLISE MISSIONNAIRE

Il fut un temps où les églises ici en Europe et aux États Unis envoyaient des missionnaires dans des pays qui n'avaient jamais entendu l'évangile, ni le nom de Jésus Christ. Ces missionnaires avaient des dons spécifiques pour permettre à l'église de s'installer au travers d'approches qui tenaient compte des réalités locales.

Face à la déchristianisation galopante actuelle en Occident, nous pensons que l'Église a besoin de redécouvrir ce chemin de la missiologie. Elle se présente différemment de ce qui s'est passé auparavant. Il est question de trouver un moyen pour refaire découvrir à ceux qui se disent croyants et non pratiquants le goût du contenu de la Bible. Quel langage faudrait-il adopter pour réintroduire les vérités bibliques ? Le grand chantier que les missionnaires ont mis en place dès qu'ils ont pu prendre pied dans un endroit, était la traduction de la Bible dans la langue du pays. Ils ont créé des écoles pour apprendre à lire aux enfants et aux adultes. Ils ont construit des hôpitaux. Tout ceci facilite et accélère l'atteinte de l'objectif principal des missionnaires. Ils étaient en quelques sortes des éclaireurs de l'évangile.

De nos jours, si nous nous référons à ce passé, comment traduire cette stratégie dans la situation actuelle ? Il est nécessaire de sensibiliser les églises à revenir à cet aspect missionnaire qui ferait beaucoup de bien à nos communautés. Il n'y a pas de recette standard à suivre mais c'est une réflexion permanente à tenir au sein de toutes les communautés.

Remercions pour :

*L'œuvre diverse et variée que le Seigneur accomplit en chacun de ses enfants à Namur et dans le monde.
Les bonnes nouvelles reçues de la convalescence de Benjamin et de celle de Léah*



Prions pour :

*Nos frères et sœurs affaiblis : Christine et sa famille, Claire, Joëlle, Charles, Daniel, Michelle, ...
et tous les autres*

Nos aînés qui se déplacent difficilement : Mme Monique Dalechamp, Mme Irène Ruelle, Fernand

*Nos activités d'Église en faveur de la propagation de la Parole
mais aussi en faveur des plus démunis face à l'hiver.*

Joy et sa famille

Votre Pasteur vous propose « La Méditation du Mois »

BRILLER COMME UNE ÉTOILE

« Les gens intelligents rayonneront de splendeur comme la voûte céleste ; après avoir montré aux autres comment être fidèles, ils brilleront pour toujours comme des étoiles. » (Dan 12, 3)

À Hollywood Boulevard existent les étoiles des stars de cinéma et des chanteurs célèbres. Mais le concept me paraît bizarre parce qu'une Étoile ne devrait pas être par terre, foulée aux pieds par des passants. Pourtant quel honneur et quelle gloire d'avoir son étoile sur ce boulevard même si ces étoiles ne servent à rien: c'est juste pour le plaisir des touristes et des passants.

Le temps de l'épiphanie nous rappelle que les rois mages sont venus à Christ grâce à une étoile qui servait de guide. Cette histoire des rois mages, avec comme toile de fond ce verset du livre de Daniel, nous donne une idée de la place des hommes et des femmes de Dieu dans la société. Ils sont autant de repères permettant aux gens de trouver leurs routes. À l'époque de Daniel, il s'adressait à l'élite exilée à Babylone afin qu'elle n'oublie pas ses devoirs envers la nation malgré l'exil.

Face aux ténèbres qui nous entourent, nous avons besoin de petites étoiles brillantes qui redonneront espoir à ceux qui se sentent perdus, à l'image de ceux qui s'égarerent en forêt, car les étoiles pourraient être d'une grande aide.

Book & Coffee



L'idée n'est pas neuve, puisqu'elle existait déjà dans les salons littéraires au siècle des lumières et se pratique encore dans certains milieux étudiants de nos jours.

Nous reprenons tout simplement cette idée à notre compte, afin de passer un moment convivial, sans prétention, entre voisins. Un club de lecture en quelque sorte...

L'idée est de se réunir autour d'une tasse de café ou de thé pour discuter, débattre, échanger des idées autour d'un livre (ou revue) que nous avons lu.

L'idée vous intéresse? Envie de partager un livre qui vous a captivé ou un genre littéraire qui vous passionne ? Vous êtes toutes et tous cordialement invités à vous joindre à nous.



Quand ? Le samedi 27 /01/2018 à 16hr

Où ? Rue des Frênes 26 à 5100 Jambes

Qui ? Chez Annick et Jean-Claude

Le sujet du jour ?

Nous parlerons d'un roman écrit dans les années 50 par Arthur Masson que l'on surnommait le « Pagnol wallon ». La façon de ces personnages n'ont rien à envier à ceux qui animent les intrigues du grand écrivain provençal.

Leurs aventures souvent pittoresques sentent bon le terroir avec ses expressions savoureuses aux accents traînants, avec cette vie où le temps s'écoule au fil des saisons, à l'époque où le chant du coq rythmait encore le travail de nos villages.

Quelques photos de la Fête de Noël des Enfants



Protestants en fête (la suite)

Fin octobre se tenait la fête de la Réforme à Strasbourg. Nous étions huit personnes à répondre à l'invitation de la paroisse d'Elsau afin de vivre avec eux la fête de la Réforme.

Cela fait du bien de vivre cette grande fête des protestants, venus de toute la France et d'ailleurs!

C'était aussi impressionnant de parcourir tous ces stands présentant des organisations qui œuvrent pour le prochain.

Dans la ville, il y avait des concerts, des conférences, etc et ce, durant trois jours (27-28-29 octobre 2017).

Le dimanche matin, nous avons participé à un culte dans un stade et nous étions entourés de plus de 8000 personnes. Un millier de choristes, reconnaissables à leurs écharpes de couleur ajoutaient à la beauté de la célébration.

Vivre un culte grandiose est très impressionnant: la musique, les chants, la prédication et la Sainte-Cène, entourés par tant d'autres personnes ont rendu cette fête inoubliable. Protestants en fête était organisée par la Fédération Protestante de France regroupant plusieurs dénominations.



Du côté du consistoire

Encore une année qui se termine. Tout n'est-il pas en train de s'accélérer ? Prenons-nous encore le temps de profiter des instants qui passent et privilégions-nous toujours la relation avec nos proches ? A chacun de répondre et, en fonction des réponses et des bilans, de corriger le tir si c'est possible.

Pour le reste, l'assemblée d'Eglise se profile tout doucement à l'horizon et le consistoire se prépare à son exercice annuel : présenter le rapport 2017 à la communauté et suggérer des pistes de réflexion et d'action pour la suite.

Ci-dessous, un point de situation des rapports à établir :

Rapport moral du consistoire	: pasteur et consistoire
Rapport de la garderie	: Renate
Rapport du culte des enfants	: Véronique
Rapport du groupe de musique	: Marc
Rapport de la chorale	: Leslie
Rapport vie communautaire	: Marc
Rapport des travaux	: Marc
Rapport du groupe entretien des locaux	: Renate
Rapport de la diaconie	: Blaise
Rapport du groupe de jeunes	: Pasteur et Lionel
Rapport du Webmaster	: Eustache

Une assemblée annuelle de l'Église, c'est l'occasion de faire le point. C'est un dialogue : le consistoire « revisite » l'année écoulée et la paroisse pose des questions, critique, félicite mais peut (doit) également exprimer ses doutes ou ses attentes. Afin de ne pas se surprendre mutuellement, le consistoire remet le rapport à l'avance pour permettre à chacun de le lire et les membres électeurs qui le désirent mettent leurs questions sur le fonctionnement de la paroisse par écrit afin de permettre au consistoire de préparer une réponse aussi complète et précise que possible. Ceci étant dit, les questions et demandes suscitées par la lecture du rapport peuvent être formulées oralement le jour de l'assemblée.

L'assemblée se réunira le 25 février 2018 à partir de 14hr. La participation est requise pour tous les membres électeurs. Les sympathisants sont invités à assister mais ne disposent ni du droit de parole, ni du droit de vote. L'ordre du jour ainsi que la liste des membres électeurs seront affichés avant l'assemblée. Je rappelle qu'il existe un règlement d'ordre intérieur qui peut être téléchargé sur le site de la paroisse.

Notes déjà pour les mois à venir :

Février 2018

10 : AD à Fontaine (09-12hr)
 12 : Café EPUB (17Hr)
 13 : Réunion consistoire
 25 : Assemblée d'Église à 14hr30

Mars 2018

12: Café EPUB (17Hr)
 13: Réunion consistoire
 24: AD à Marcinelle (09-12hr)
 29 : Célébration Jeudi Saint (19hr30)
 30 : Célébration Vendredi Saint (19hr30)

CALENDRIER EPUB NAMUR 2018

Janvier 2018		Février		Mars		Avril		Mai		Juin	
J1	EO	J1	Etudes bibliques	J1	EO	D1	PAQUES	D1		V1	18h30 CD Gembloux
V2	EO	V2	18h30 CD Gembloux	V2	EO	D4	Lundi de Pâques	D2		S2	
S3		S3		S3		L5		D3		D3	Culte UR (16hr)
D4		D4		D4		M6		L4		L4	
L5		L5		L5		M7		M1		M5	
M6		M6		M6		M8		M2		M6	
M7		M7		M7		J8	Etudes bibliques	J3	Etudes bibliques	J7	Etudes bibliques
J4	EO	J4	Etudes bibliques	J4	EO	J8	Etudes bibliques	J5	EO	J8	EO
V5	EO	V5	EO	V5	EO	V9	EO	V6	EO	V8	EO
S6		S6	AD (Fontaine)	S6		S10		S7		S9	
D7		D7		D7		D11		D8		D10	
L8	17h Café EPUB	L8	17h Café EPUB	L8	17h Café EPUB	D11		D9		D11	
M9	CS Extra 09h30 BXL	M9	C	M9	C	M13		L9		L11	
M10	Voeux NA (UR)	M10		M10		M14		M10	C	M12	C
J11	Etudes bibliques	J11	Etudes bibliques	J11	EO	J15	Etudes bibliques	M11		M13	
V12	18h30 CD Gembloux	V12	EO	V12	EO	V16	EO	J12	EO	J14	Etudes bibliques
S13		S13		S13		S17		V13	EO	V15	EO
D14		D14		D14		D18		S14		S16	
L15		L15		L15		L19		D15		D17	
M16		M16		M16		M20		L16		L18	
M17	CS 09h30 BXL	M17	CS 09h30 BXL	M17	CS 09h30 BXL	M21	CS 09h30 BXL	M17		M19	
J18	Etudes bibliques	J18	Réunion de prières	J18	EO	J22	Etudes bibliques	M18	CS 09h30 BXL	M20	CS 09h30 BXL
V19		V19	Unité des chrétiens	V19	EO	V23	EO	J19	Etudes bibliques	J21	Etudes bibliques
S20		S20	Semaine de prière pour	S20	EO	S24	AD (Marcinelle)	V20	EO	V22	EO
D21	Célébration	D21	Assemblée d'Eglise	D21		D25		S21		S19	AD (Charleroi)
L22		L22		L22		L26		D22	Ass Eglise	D20	PENTECOTE
M23		M23		M23		M27		L23		L21	
M24		M24		M24		M28		M24		M22	
J25	Réunion de prières	J25	EO	J25	EO	J29	19hr30 Jeudi saint	M25		M23	
V26		V26	EO	V26	EO	V30	19hr30 Vendr saint	J26	Réunion de prières	J24	Réunion de prières
S27		S27	Réu Consistoire	S27	EO	S31		V27	18h30 CD Gembloux	V25	EO
D28		D28	Eglise ouverte	D28	EO	D25		S28	Journée d'étude UR	S26	
L29		L29	Assemblée de District	L29	CS	D29	J. Missionnaire Hon	D29	J. Missionnaire Hon	D27	Dimanche des voisins
M30		M30	Réu Conseil Synodal	M30		L30		L30		L28	
M31		M31		M31				M29		M29	
								M30		M30	
								J31		J31	EO

Janvier 2018

LUN.	MAR.	MER.	JEU.	VEN.	SAM.	DIM.
1	2	3	4 Permanence (09-12) Étude biblique (19h30)	5 Permanence (09-12)	6 Répétition musicale (17h30)	7 Culte 10h30
8 Café EPUB (17h) Gp maisons N°1 19h chez Huguette	9 Réunion du consistoire (19hr30)	10 10hr: CA UR 12hr: repas UR	11 Permanence (09-12) Midis de la Bible (12hr30) Étude biblique (19h30)	12 Permanence (09-12) Réunion chorale (19hr30) Réunion JEC (19-21hr)	13 Répétition musicale (17h30)	14 Culte 10h30
15	16	17 Début semaine de prière pour l'unité des chrétiens	18 Permanence (09-12) Midis de la Bible (12hr30) Étude biblique (19h30)	19 Permanence (09-12) Réunion JEC (19-21hr)	20 (Répétition musicale (17h30)	21 Culte 10h30 Baptême Richard 15hr: célébration oecuménique
22	23	24	25 Permanence (09-12) Midis de la Bible (12hr30) Réunion de prière (19h30)	26 Permanence (09-12) Réunion chorale (19hr30) Réunion JEC (19-21hr)	27 Book & Coffee (16 hr Jambes) Répétition musicale (17h30)	28 Culte 10h30
29	30	31	01/02 Permanence (09-12) Midis de la Bible Étude biblique (19h30)	02/02 Permanence (09-12) Réunion JEC (19-21hr)	03/22 Répétition musicale (17h30)	04/02 Culte 10h30